
Protokoll Bezirksjugendausschusssitzung 19.02.2024 18:30 in Gudensberg 
 

1. Begrüßung 

Begrüßung der Teilnehmer:  

Silke Rölke (Bezirksschülerwartin) 

Jochen Krug (komm. Bezirkswart) 

Sandra Siebert (KJW Waldeck-Frankenberg) 

Alexander Rauer (KJW Schwalm-Eder) 

Ingrid Backhaus (BA Kassel / AG Sportentwicklung) 

Thomas Reum (AG Sportentwicklung) 

Entschuldigt: 

Sarah Nickel (KJW Werra-Meisner) 

Nikolas Schade (KJW Hersfeld-Rotenburg) 

Hartwig Ciepluch (BA Kassel) 

Wolfgang Bässe (KSW Schwalm-Eder) 

Leon Wiskemann (KSW Waldeck-Frankenberg) 

Unentschuldigt: 

Vertreter aus dem Kreis Marburg-Biedenkopf 

 

2. Vorstellung der Teilnehmer 

 

Vorstellung der einzelnen Teilnehmer in der Runde. Mit Sandra Siebert und Maxi 

Borkenhagen sind zwei neue in die Runde gestoßen, die, während/nach Corona, ihr Amt 

angetreten haben. 

Des Weiteren wird in den nächsten Wochen ein Fragebogen an alle KJW’s verteilt werden, 

wo ein aktuelles Bild über die Jugendarbeit, KLZ’s, etc. abgefragt werden soll, um sich ein 

Bild zu schaffen, was in den einzelnen Kreisen passiert. Dies soll beim nächsten Termin 

vorgestellt werden. 

  



3. BEM Nachwuchs 2023 – Rückblick und Ausblick 

Die BEM Nachwuchs 2023 lief leider nicht, wie geplant. 

 

2 Tage vor dem Turnier ist die Turnierleitung (Silke Rölke) so stark erkrankt, dass keine 

Durchführung ihrer Seite möglich war.  

Hartwig Ciepluch ist zum Glück kurzfristig für die 2 Tage eingesprungen. Vielen Dank hierfür 

nochmal, da das nicht selbstverständlich war. 

Probleme bei der Veranstaltung: 

- Teilweise noch Änderungen an der Teilnahmeliste durch Maxi Borkenhagen nach der 

Deadline (Abstimmung war nicht ausreichend und Erfahrung beim Umgang mit dem 

MKTT hatte gefehlt) 

- Dadurch kam es zu größeren Problemen der Teilnehmerliste an dem Turniertag, was 

zu großen zeitlichen Verzögerungen gesorgt hatte 

- Unterstützung vor Ort war kaum bzw. nicht vorhanden 

 

Daraus ergeben sich folgende Fragen: 

- Wie kann man zukünftig bei solchen Problemen vorgehen? 

- Welche Maßnahmen kann man im Vorfeld ergreifen? 

 

Zusätzlich kamen die Fragen auf: 

- Sollte die Quote geändert werden und auf die Kreise angepasst werden? 

- Sollte die Teilnehmerzahl reduziert werden? 

 

Maßnahmen: 

- MKTT-Schulung + Unterstützung von Silke Rölke und Reiner Richardt-Stock bei den 

nächsten Turnieren für Maxi Borkenhagen 

- Durchführungsbestimmungen (ähnlich, wie bei hessischen Veranstaltungen) für den 

Bezirk erstellen und entsprechend zu den Veranstaltungen verteilen. Damit weiß 

jeder, was der Ausrichter stellen muss und was über die Turnierleitung kommt. 

- Abklärung in de, ausrichtenden Kreis, ob es hier bei Bedarf Unterstützung bei der 

Turnierleitung gibt, bzw. wer im Notfall unterstützen könnte. 



- Silke Rölke schaut sich die Quoten an und macht beim nächsten Termin einen 

Vorschlag 

- Die Teilnehmerzahl sollte nicht reduziert werden. Dafür hatte sich die Mehrheit 

ausgesprochen 

 

4. Turniere 2024/2025 + Vergaben 

 

BEM Nachwuchs 2./3.11 2024 (Hersfeld-Rotenburg) 

BPER 1./2.2.2025 (Werra-Meissner) 

Bezirksjahrgangsmeisterschaften/Bezirksentscheid Minis 26./27.4.2025 (Besse – Schwalm-

Eder-Kreis) → soll wieder an alter Stelle durchgeführt werden 

BVRL 24./25.5.2025 (Waldeck-Frankenberg) 

BERL 14./15.6.2025 (Marburg-Biedenkopf) 

 

 

5. Freistellungen und Meldungen 

 

Freistellungen sind erfolgt. 

Entschuldigung für die Verwirrungen rund um die Freistellungen. Da eine falsche Liste zum 

Einsatz kam, wurden einige Freistellungen nicht berücksichtigt. 

Für die Bezirksjahrgangsmeisterschaften gibt es keine Freistellungen. 

 

Freistellungen erfolgen wie folgt: 

- Erreicht das Kind hessische Meisterschaften/Ranglisten, dann startet es im nächsten 

Jahr eine Stufe tiefer 

- Freistellungen für hessische Ebene erfolgt über den Verband 

- Wechselt die Altersklasse des Kindes bei der Rangliste, wird in der nächsten 

Altersklasse 2 Stufen tiefer gestartet: z.B. Was es auf der hessischen Rangliste in J/M 

13 und wechselt im nächsten in J/M 15. Dann ist der Einstieg nicht bei der 

Bezirksendrangliste sondern bei der Bezirksvorrangliste 



- Es wird zusätzlich berücksichtigt, sollte sich ein Kind aus M/J 15 theoretisch für die 

hessische Rangliste 19 qualifizieren (darf aber leider nicht starten), dann wird es im 

nächsten Jahr für die BERL berücksichtigt 

 

6. Regelung Nachrücker / Quoten 

Jeder Kreis hat seine Quoten, die im Vorfeld verteilt werden. Fällt ein Kind aus dem Kreis 

aus, rückt ein Kind aus dem gleichen Kreis entsprechend den aufgelisteten Nachrücker nach. 

Fällt ein Kind aus, welches eine Freistellung hatte, wird nach den QTTR-Werten geschaut und 

dementsprechend der höchste Wert rückt nach. Gleiches gilt, wenn aus einem Kreis kein 

weiterer Nachrücker zur Verfügung steht. 

 

7. Eindrücke aus der Jugendarbeit der Kreise 

 

Um einen besseren Überblick über die Jugendarbeit in den Kreisen zu haben, wird in den 

nächsten Wochen ein Fragebogen verteilt, um hier entsprechende Rückmeldungen zu 

erhalten und Eindrücke zu sammeln. 

Aktuell sind folgende KLZ bekannt: 

Marburg-Biedenkopf: 1 

Schwalm-Eder: 2 

Kassel: 2 

Waldeck-Frankenberg: fliegendes KLZ (aller 4 Wochen) 

Werra-Meissner: 1 

Hersfeld-Rotenburg: 1 (aller 2 Wochen) 

 

8. Verschiedenes 

 

A) Ab 1.6. können Mädchen auch in der Hessenliga bei den Jungen mitspielen. Sie 

dürfen aber nicht bei deutschen Meisterschaften in den Jungen-Teams mitspielen. 

 

B) Alexander Rauer wird Beauftragter für den Bezirkspokal Nachwuchs 

 



C) BOL 19 – Warum die Zweiteilung? 

Man ist in der Vergangenheit davon ausgegangen, dass es möglich ist, dass zur 

Halbrunde Mannschaften nachgemeldet werden können. Durch den 

Nachmeldeversuch von Hofgeismar hat sich leider herausgestellt, dass dies auf 

Bezirksebene nicht möglich ist, weswegen die Aufteilung der Vor- und Rückrunde in 

der Liga nicht notwendig gewesen wäre. Dies war aber zu Beginn nicht bekannt. Des 

Weiteren wurde in der Vergangenheit die Anlage der BOL-Klassen durch Harald 

Ludwig und Marco Mylnarz übernommen. Durch deren Ausfall bzw. Wegfall mussten 

sich Maxi Borkenhagen und Jochen Krug neu einfinden, weswegen, der Spielplan 

auch leider später als üblich erstellt wurde. 

 

D) Antrag soll im VJA gestellt werden, dass in Zukunft eine entsprechende Änderung 

langfristig möglich ist. Silke und Maxi arbeiten einen entsprechenden Antrag aus. 

 

E) Junge engagierte Mitarbeiter im Ehrenamt gesucht (J. Krug) 

Wir benötigen mehr junge Ehrenamtliche, die sich engagieren. Ein guter Einstieg 

hierbei wäre die Übernahme eines/einer Spieleleiters/Spieleiterin. Bitte hierfür gerne 

Werbung machen, damit wir mehr frisches Blut in die Runde bekommen. 

 

F) Gesucht: Mannschaftsspielleiter für Bezirk Jugend 

Hier wird jemand gesucht, der sich den Posten annehmen könnte. 

 

G) Mehr Vereine in die BOL’S 

Im nächsten Jahr wäre der Wunsch wieder eine BOL 15 zusammenzubekommen. 

Bitte hierzu Werbung in den Kreisen machen (auch für die BOL 19). 

  

H) Wunsch: 1x im Jahr die Trainer zur BJA-Sitzung einladen und den Schwerpunkt auf 

Training zu legen. 

 

I) Talentsichtung Jahrgang 2015 und jünger 

23.3.2024 auf den Sensenstein. Ausschreibung wurde bereits verteilt. Anmeldung bis 



zum 17.3.24 bei Christian Löffler. 

 

J) Bezirksjahrgangsmeisterschaften – Werbung 

Wünschenswert wäre es, wenn für die Bezirksjahrgangsmeisterschaften mehr 

Werbung in den Kreisen, Vereinen und bei den Eltern gemacht wird, damit wir hier 

wieder steigende Teilnehmerzahlen verzeichnen können. Allgemein muss hierbei 

eine offensivere Werbung stattfinden, die auch in den Kreisen laufen muss. 

Frage für den nächsten Termin: 

- Wie bekommen wir Veranstaltungen (auch auf Kreisebene) besser kommuniziert, 

dass auch bei allen ankommt? 

Idee: 

- Mail an die Offiziellen über den Bezirkswart 

- Info an die Eltern durch die KLZ’s 

- Mehr Pressearbeit 

 

K) Jahresterminplan 

Es wird zeitnah ein übersichtlicher Jahresterminplan für die Bezirksveranstaltungen 

Nachwuchs erstellt. Dieser wird sowohl auf der Homepage veröffentlicht als auch 

den KJW zur Verfügung gestellt, um ihre Kreisveranstaltungen zu ergänzen. 

 

L) Das TT-Mobil kann wieder beworben werden. Die AG-Sportentwicklung ist personell 

sehr gut aufgestellt. 

 

M) Nächster Termin: 

Mo 13.5.2024 18:30 – Einladung folgt. Bitte Vertreter benennen, wenn man ausfällt. 

 

Ende: 21:45 Uhr 


